
令和２年６月定例会 一般質問発言通告一覧 

令和２年６月９日  

【一般質問】 

令和２年６月９日（火）午前９時３０分から（発言者５人） 

順 質  問  者 質      問      事      項 

１ 
荒 木 敏 文 

（創政会） 

現在のまちづくり 

○ 第５次綾部市総合計画の現時点での総括について 

  ・ 後期基本計画の現時点での成果と課題について 

・ 前期基本計画を含む第５次綾部市総合計画全体の成果と課題につ

いて 

○ 第５次綾部市総合計画最終年度予算について 

・ 現総合計画最終年度となる令和２年度予算について 

・ 市長の提案説明にあった「将来へとつながる予算」と新型コロナ 

対策予算について 

 

将来のまちづくり 

○ 第６次綾部市総合計画の策定について 

・ 第６次綾部市総合計画策定に係るこれまでの経過は 

・ 今後の総合計画策定までのスケジュールは 

・ 総合計画の実現を担保する財政計画と根幹事業計画について 

○ 市議会初めての「総合計画に関する提言書」について 

・ 綾部市議会の総意である「提言書」の扱いについて 

・ 市民が綾部市に住んで幸せと感じられる持続可能なまちづくりを 

 

２ 
種 清 喜 之 

（民政会） 

新型コロナウイルス対策 

 ○ 今日までの本市感染症対策に関する所見は 

・ 本市における今日までの新型コロナウイルス感染症対策に関する

所見は 

 ○ 地域経済対策の現状と今後は 

・ 国・府の支援対象外事業所等への支援拡充は 

・ With コロナを見据えた支援策は 

○ PCR 検査改革や新検査法の積極導入で感染症対策強化を 

・ 今日までの市内医療現場の状況は 

・ 感染者の把握対策強化を 

・ PCR 検査体制の改革や新たな検査法の積極導入を 

 ○ 学校教育の現状と今後の対策や行事計画は 

・ 今日までの学校教育の状況は 

・ 学校教育の遅れの現状と今後の対策は 

・ 今後の各種学校行事に対する考えは 

・ GIGA スクール構想（ICT 教育推進）の取組について 

・ 教職員への ICT 活用研修は 

・ 災害時や不登校児童生徒への対応など、ICT 活用で多様な学びの

保証を 

 

 



３ 
本 田 文 夫 

（民政会） 

防災 

○ 新型コロナウイルス対策について 

・ 特別定額給付金の給付状況は 

・ 個人事業主・中小企業者への支援策の状況は 

・ 新型コロナウイルス対策における事業費や財源について 

・ 梅雨や台風シーズンに備えて避難所等の感染防止対策は 

 

河川 

 ○ 由良川でのカヌー環境整備について 

・ 綾部市の「カヌー」という財産について 

・ 将来カヌーで綾部からオリンピック選手を 

・ カヌー選手の環境整備を 

・ カヌーで綾部のまちづくりを 

 

農政 

○ 中山間地域等農業推進対策について 

・ 昨年度、綾部市で中山間地域等直接支払制度に取り組んでいる 

集落数は 

・ 期間中に耕作放棄地が出て交付金を返還した事例は 

・ 取組集落を増やすため、第５期対策から条件緩和ができないか 

４ 
森   義 美 

（公明党） 

市政 

○ 新型コロナウイルスの現状と対応について 

・ 医療現場での状況と対応は（PCR 検査含む） 

・ 小中学校など教育現場の状況は 

・ 介護施設・福祉施設での状況は 

・ DV・虐待・差別の状況は 

・ 特別定額給付金の状況は 

・ 生活困窮者について 

・ 市内企業、飲食店・個人事業主等について 

・ 庁内で感染者が出たり、クラスターが発生した場合の対応は 

・ 避難所のコロナ対策は 

・ 新しい生活様式など市民への広報は 

 

教育 

○ GIGA スクール構想について 

  ・ ICT 推進事業の内容と今後の計画は 

・ 教師が活用できるためにどのように取り組むのか 

・ 情報モラルや有害情報対策は 

・ 市長として GIGA スクール構想への考えは 



５ 
片 岡 英 晃 

（民政会） 

新型コロナウイルス対策 

 ○ 児童生徒、教職員の支援について 

・ ３年間の集大成となる大会やイベントの開催状況は 

・ 受験を控え、授業以外のフォローは 

・ 休業により、精神的に大きなストレスを感じている児童生徒への

ケアは 

・ 教職員も休業中には大きなストレスを感じているがケアは 

 ○ 労働相談や雇用の確保について 

・ 市内事業所での休業等の状況と雇用調整助成金の申告状況は 

・ 正社員の雇い止め、内定取り消しなど発生していないか 

・ パートタイム労働者など、非正規雇用労働者の雇用状況は 

 ○ 高齢者の日常を取り戻すために 

・ ３～５月のサロン開催状況は 

・ サロンを開催されている団体の悩み事を把握しているか 

・ 市として、サロンへの支援を 

 

公共交通 

 ○ あやバスのダイヤ改正について 

・ ダイヤ改正のこれまでの経過は 

・ 令和３年のダイヤ改正に向けた取組内容は 

・ 公共交通機関の抜本的な見直しが迫られているのでは 

 



【一般質問】 

令和２年６月１０日（水）午前９時３０分から（発言者５人） 

順 質  問  者 質      問      事      項 

６ 
吉 崎   久 

（日本共産党） 

地域経済 

○ 新型コロナウイルス感染に伴う地域経済をどのように支援していく

のか 

・ 市内企業での解雇や雇止め、操業短縮等の実態は 

・ 休業要請に伴い、一時休業された現状は 

・ 「持続化給付金」の申請・給付、休業要請対象事業者支援給付金

の状況は。また、対象とならない事業者への支援策は 

・ 特に３セク（水夢・あやべ温泉）の現状と対策は 

・ 生活保護申請の状況は 

・ 全事業所の実態調査を行い、誰一人取り残さない施策を行うこと

を求める 

 

農業振興 

○ コロナ感染に伴う農業への影響と支援策を求める 

・ 農・畜産物生産・販売の現状は 

・ 労働者不足による生産現場での状況は 

・ ３セク「農夢」の深刻な状況と支援策は 

・ 「綾部茶」の生産・収穫・低価格対策は 

・ 「田園回帰」からみても、農地保全は急務。「農地転用」の規制緩 

和は問題ではないか 

 ○ 有害鳥獣防止対策の強化を求める 

  ・ 新たな管理計画は 

・ 捕獲実績とクマ出没状況とその対策は 

・ 防止柵の耐用年数に伴う対応策は 

・ 有害獣焼却処分場の規模拡大や維持管理上の問題は 

・ 綾部猟友会への支援策強化を求める 

７ 
井 田 佳代子 

（日本共産党） 

防災 

○ 公的避難所のウイルス感染対策は 

・ ３密を考慮した避難所対策はどうされるのか 

・ ３密を考慮した避難所の収容人数はどうなるのか 

・ 避難所の収容人数が変わることで、避難所の数を増やす必要があ

るのではないか 

・ 避難所内の感染対策はどうされるのか 

・ 感染リスクを考え、公的避難所以外の避難を周知することも必要

ではないか 

・ 避難後コロナウイルス感染発症（発熱、咳等）の隔離対策は 

・ 自宅療養中の軽症者等の避難の検討は 

○ 避難所運営マニュアルの策定と体制の確立が必要ではないか 

・ 発災後、迅速な避難所の開設、運営にマニュアルが必要と考える

が、どう進めていくのか 

 ○ 車中泊避難も選択肢として対策が必要では 

・ 乳幼児やペット同伴のため車中泊避難となることが予想されるが

どう考えるのか 



 ○ 各避難所の安全確認の状況と備蓄品の状況は 

・ 確認の内容、改善すべきものはあるのか 

・ 避難所ごとの備蓄品の状況把握はどうされているのか 

○ ハザードマップの作成状況は 

・ どんな内容が入っているのか 

・ 全戸配布の時期は 

○ 福祉避難所の利用状況は 

  ・ 福祉避難所についての広報は 

８ 
柳 原 秀 一 

（創政会） 

安心・安全 

○ 災害時の新型コロナウイルス感染症対策について 

・ ３密を避けるため、新たな施設等を避難所として指定する考えは

ないか 

・ 避難所では避難された方々の体調管理が必要と考えるが、どのよ

うに対応されるのか 

・ 避難所での感染対策について 

・ 避難所の担当職員に対し、ゾーニングの設定方法や感染防御の訓

練が必要ではないか 

 

地域医療 

○ 地域医療機関の安全・安心の確保について 

  ・ 綾部市立病院では、院内感染を防ぐためにどのような対策を取ら

れているのか 

・ 新聞・テレビ等で医療従事者の個人防護具の不足が報じられてい

るが現状はどうか 

・ 第２波、第３波の新型コロナウイルス感染症患者の拡大を考えた

場合、市立病院では患者受入体制をどのように考えているのか 

 

消防 

○ 中止になった各種訓練、団長点検について 

  ・ 今後の実施予定について 

○ 消防団員の感染防御対策について 

・ 消防団員の感染防御の対策について 

 ○ 消防職員の感染防御対策について 

・ 消防職員の感染防御の対策について 

９ 
梅 原 哲 史 

（創政会） 

地域経済 

 ○ 新型コロナウイルス感染拡大という災害を克服するには 

・ 新型コロナウイルスが地域経済に与えた影響は 

・ 緊急時には市の財源の活用を 

・ 各種支援策の申請数などの把握は 

・ 来春の新卒採用に向けた就職フェアなどの実施状況は 

・ 物品費の市内業者発注率１００パーセントの実現を 

・ 綾部ビジネスパークの設立を  

 

 

 

 



10 
中 島 祐 子 

（日本共産党） 

教育 

 ○ 新型コロナウイルス感染拡大による休校の影響と今後の課題につい

て 

・ 臨時休校による子ども達の心身、学習への影響とケアは 

・ 保護者の経済的負担軽減の支援を 

・ 学校内の感染防止対策と教職員の負担軽減を 

・ 夏休み短縮期間中の暑さ対策は 

・ 感染の長期化に耐えうる教育条件と体制整備を 

 

子育て 

 ○ 休校や外出自粛により高まる虐待リスクとその対策について 

・ 市内における児童虐待の相談や通告の状況は 

・ 休校や外出自粛中の虐待予防の取組は 

・ 子ども自身が相談できる窓口の拡充と周知を 

・ 民間支援団体等の活動支援を 

・ 訪問型支援の拡充を 

 

行政 

 ○ 市庁舎の新型コロナウイルス感染防止対策について 

  ・ 市役所内で実施した新型コロナウイルス感染症拡大防止対策は 

・ 子育て中の職員の休校に伴う特別休暇等の取得状況は 

・ テレワーク、分散勤務など職員の感染防止対策が必要では 

 

 



【一般質問】 

令和２年６月１１日（木）午前９時３０分から（発言者４人） 

順 質  問  者 質      問      事      項 

11 
酒 井 裕 史 

（民政会） 

広域連携 

○ 京都府北部地域連携都市圏について 

・ 現在の交流内容の状況は 

・ 海の京都ＤＭＯ設立以降の観光客の状況は 

・ 今後、考えられる北部地域の交流は 

 

観光 

 ○ ご当地カード（マンホールカード）等の発行について 

・ 綾部市のご当地カード（お国じまんカード）の配布数はどのくら

いか 

・ 綾部市のマンホール蓋の図柄数は 

・ 綾部市のＰＲとしてマンホールカード等を発行してはどうか 

 

施設整備 

○ 無料通信設備（Ｗｉ-ｆｉ）の設置について 

・ 新型コロナウイルスの感染拡大防止対策中の市内でのオンライン

会議の実施状況は 

・ 市内においての無料Ｗｉ-ｆｉの設置状況は 

・ 市内の施設への設置の検討は 

12 
渡 辺 弘 造 

（創政会） 

定住 

 ○ 定住支援住宅 

・ 現在の軒数と利用状況は 

・ ９年間の間に入居された家族の人数は 

・ 期限が過ぎ退去された方は綾部市に残られたのか 

・ ３年の期限を承知で入居されるが、懇意になった地元との別れに問

題が出ていないか 

・ 今後、利用形態の変更は考えていないのか 

13 
搗 頭 久美子 

（日本共産党） 

医療 

○ 医療現場での新型コロナウイルス対策と医療崩壊させない体制づく

りを 

・ コロナ感染症と医療現場の問題点 

・ 第２波の想定と対策 

・ 医療崩壊を防ぐ医療体制づくり 

・ 国の医療構想での病院減らしに反対を 

 

介護 

 ○ 介護保険制度２０年は「介護の社会化」につながらず、制度の抜本

的見直しが必要 

・ 介護保険制度改定の推移と、利用者・家族の負担軽減について 

・ 介護事業所の運営と介護職員不足 

・ 地域包括支援センターの拡充を 

○ コロナウイルス感染と、介護体制が継続できる支援を 

  ・ 介護事業所の負担と現場の問題点 



・ 介護体制の崩壊を防ぐために 

○ 次期介護保険事業計画の見直しでは、事業者も利用者も安心できる

制度へ 

  ・ 介護アンケートを生かした計画へ 

14 
藤 岡 康 治 

（民政会） 

公共交通 

○ あやバスの利用促進 

・ コロナ禍での昨対は 

・ 路線単位の乗車数は 

・ 市民モニターの結果は 

・ 新道路設置による市立病院に行くルート変更で大幅ルート改正は 

・ 篠田桜が丘線について 

○ 公共交通空白地対策 

・ 公共交通空白地有償運送について 

 

防災対策 

○ 洪水対策 

  ・ 並松河川堤防計画に対し味方側の笠原神社付近の堤防計画は 

 


